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Compte Rendu d’A.G- Ligue IdF Montagne & Escalade 09/02/2023 

 

Procès-Verbal de l'Assemblée Générale 

Ordinaire de la Ligue Ile de France 

Montagne et Escalade 

 

Le 09/02/2023, 
UCPA, Rue de Stalingrad, 94 110 Arcueil 

 

 

Ordre du jour Assemblée Générale Ordinaire 
 

- Assemblée Générale Extraordinaire 

- Vote de la mise en conformité des statuts de la Ligue IDF FFME 

- Assemblée Générale Ordinaire 

- Présentation du rapport moral et rapport d’activité des différentes Commission (vote) 

- Présentation du rapport financier 2022 (vote) et Quitus au trésorier (vote) 

- Présentation des projets 2023 pour chacune des Commissions 

- Présentation du budget 2023 et vote du montant de la cotisation pour la saison 2023-2024 

(vote) 

- Assemblée Générale Elective 

- Election du nouveau membre du CODIR. 

1. Personnes présentes 
 

1.1. Comité Directeur de la Ligue d'Ile de France FFME 
 

- Patrick RIVERA 

- Adeline PREVOST 

- Christian LEMAIRE 

- Charlotte LEMAIRE 

- Thierry SERIN 

- Magali PONS 

- Franck MATHUBERT  

- Isabelle GOURJON  

- Eric HELIES (excusé) 

- Coralie GOURJON (excusée) 

- Etienne LADENT (excusé) 

- Audrey CHATILLON (excusée) 

- Yann MICHAUD 

- May CHOPLIN  

- Yoann BALLURIAUD (excusé) 

- Noémi POIRSON  

- Franck ROBIN  

- Line LAURENT (excusée) 

- Matthieu BOULARD (excusé) 

- Marie-Jeanne GOURAUD (excusée) 

 

1.2. Ligue IdF FFME - salariés 
 

- François CURE-DURIF  Agent de développement 

- Basile PASQUET  Conseiller à la Formation 
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1.3. FFME – Comité Territoriaux  
 

Comité Représentant Rôle 

CT75 Matthieu BOULARD (excusé) Président 

CT77 Mathias CHATREFOU (excusé) Président 

CT78 Adeline PREVOST Présidente 

CT91 Francis CREMER Président 

CT92 Patrick PETREMANT (excusé) Président 

CT93 Florian BONNEFOI Président 

CT94 Marie-Jeanne GOURAUD (excusée) Présidente 

CT95 Céline GOUDARD (excusée) Présidente 

 

1.4. Clubs présents ou représentés (Cf. Annexe) 
 

37 clubs sur 112 étaient présents ou représentés totalisant 5 247 licenciés sur 15 741. 

Nous avons donc 33.9% des clubs et 53.0% des licenciés représentés. Le quorum est donc atteint et 

l’assemblée peut statuer légitimement. 

En revanche, le quorum pour la mise à jour des statuts (50% des clubs et 50% des licenciés) n’étant pas 

atteint, une nouvelle AG Extraordinaire devra être tenue. Néanmoins, les mises à jour des statuts sont 

présentés et discutés avec l’assemblée présente. 

 

2. Assemblée Générale Extraordinaire 
Ouverture de l’Assemblée Générale Ordinaire à 19h45. Support de présentation diffusé lors de 

l’Assemblée en annexe. 

Rappel des Objectifs : 

• Améliorer les textes en fonction des retours d’expérience ;  

• Simplifier et homogénéiser certaines règles ;  

• Corriger certaines incohérences. 

Principales modifications proposées : 

• Un élargissement de l’objet social de la FFME (opérations commerciales) 

• Une simplification des règles de quorum : 

• Réunions : l’AG peut valablement délibérer si les représentants présents portent au moins 

le tiers des voix. 

• L’AG ne peut modifier les statuts que si les représentants présents portent au moins la 

moitié des voix et à la majorité des deux tiers des suffrages valablement exprimés. 

• Tous les organes et commissions de la ligue peuvent délibérer à distance. 

• Le mandat du comité directeur expire au plus tard le 30 octobre de l’année des JO d’été. Il y 

aura donc deux AG en 2024 : l’AG au titre de l’année 2023 et une AG Elective en fin d’année 

2024. 
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Echanges et remarques sur le format et l’ordonnancement des AG en 2024 : AG Ordinaire et la 

question du rapport financier qui ne serait pas terminé. 

Les sujets étant épuisés, l’Assemblée se poursuit. 

 

3. Assemblée Générale Ordinaire 
 

3.1. Bilan 2022 : rapport moral, tour des Commissions et rapport financier. 
 

3.1.1. Rapport moral 
Intervention Patrick Rivera, Président de la Ligue IDF. 

- Retour à la normale après deux années compliquées 

- 16 217 licenciés à date, soit +3.7% par rapport à l’année de référence (2020, c’est-à-dire avant 

COVID). 

- Parité plutôt stable avec une tendance à la féminisation et au rajeunissement. 

- Le département des Hauts de Seine représente près d’un quart des licenciés, puis Essonne et 

Yvelines. Le Val d’Oise continue d’augmenter son nombre de licenciés. 

- Isabelle Gourjon a été récompensée pour son engament au sein du Mouvement Olympique et 

Sportif d’IDF. 

 

3.1.2. Activité des salariés 
Intervention François Cure-Durif et Basile Pasquet, Agents de Développement  

- Support aux actions de La Ligue, CQP, Mur Mobile 

- François : De plus en plus de formation d’officiels, formation EPI, Certificats DE.  

- Réponse aux demandes, env. 150 mails par jours. 

- Mur mobile : fin février déjà 20 dates réservées et des refus par manque de disponibilité. 

Subventions : 

1- Conseil Régional d’Ile de France. 24 000 € versés pour 30 clubs. Ainsi que convention 

pluriannuelle sur 4 ans pour activité, ERJE et formation. 

2- Les Projets Sportifs Fédéraux 

3- L’état via l’aide à l’emploi sportif 

4- La FFME via le PST (poste de Basile Pasquet) : reliquat, dernière année. 

 

Mur Mobile : rappel des tarifs. Réduction pour club et comités. Peu de concurrence. D’autres 

structures existent mais de moins bonne qualité. 

 

Information : U12/U14 : le mur de vitesse est de 8 mètres. 
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3.1.3. Commission Montagne 
Intervention Thierry Serin, Responsable de la Commission Montagne. 

Présentation et remerciements des différents membres impliqués dans la Commission Montagne. 

Rappel des axes de la commission montagne. 

Très bonne participation aux stages, bon taux de remplissage (stable vs. 2020), tarif compétitif. En 

progression. Bonne reprise. 

Rappel de quelques termes :  

- Randonnée en itinérance = faire une boucle et port de tout le matériel 

- Opposé : randonnée en étoile (retour au départ chaque jour) 

Prix par jour faible (245 eur en moyenne), grâce à un encadrement bénévole. 

Rappel du cursus général de formation. Acquisition des bases par l’ERM avant de se « spécialiser » 

contrairement à avant où il y avait un accès direct à l’ERA. 

Rappel des objectifs de la formation de l’ERM et de son contenu. 

Sélection de l’ERM 22-23 : 4 hommes et 3 femmes. 1 des candidates a été recalée. 

Finalisation de la formation ERM 21-22 : les 7 stagiaires ont validé leur formation d’initiateur 

montagnisme. 

Sélection ERA 22-23 : 6 stagiaires sélectionnés (1 stagiaire n’a pas souhaité poursuivre la formation). 

Finalisation de la formation ERA 21-22 (5 stagiaires). 

 

3.1.4. Commission Canyon 
Intervention Franck Mathubert, Responsable de la Commission Canyon. 

Deux objectifs :  

1. Former les encadrants : actuellement 2 promotions en cours de formation (ERC1 et ERC2). 

ERC1 : 4 candidats, 2 abandons. 2 validés sur l’ERC1 (Raphael et Franck). 

2. Proposer des stages, initiation / perfectionnement : 3 stages réalisés. En lien avec un 

instructeur de la Ligue AURA. 

 

3.1.5. Commission Compétition 
Intervention Patrick Rivera, Responsable de la Commission Compétition. 

Rappel des membres et rôles de l’équipe Compétition. 

Rappel des compétitions régionales et nationales en IDF en 2022 et des résultats à l’international de 

nos Franciliens. 

Mardis de la vitesse : compétition à distance entre les clubs du territoire national et organisés par le 

national. En pause actuellement. 

Annulation open Para : manque de participants et problème de timing. En revanche participation à 

l’évènement de la journée paralympique.  
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Nouveauté de la saison : MyCompet et utilisation des tablettes. En IDF, avec Olivier Gourjon, nous 

avons le référent pour MyCompet. Beaucoup de travail par François en amont des compétitions pour 

palier au système fédéral. 

 

3.1.6. Commission ERJE 
Intervention Magali Pons, Responsable de la Commission ERJE. 

Rappel des différentes personnes intervenant sur la commission ERJE. Rappel des critères de sélection. 

18 membres permanents.  

Deuxième sélectif renouvelé sur 2022. 75 participants (42 participants en 2021). Debriefing à la fin du 

sélectif. Distribution du programme prévisionnel dès le début de la saison.  

Présentation du contenu des deux stages organisés à la Toussaint et à Noël. 

Développement de l’ERJE : poursuite du partenariat avec Climb Up. Entrées gratuites sur l’ensemble 

des salles Climb Up d’Ile de France (auparavant, uniquement Porte d’Italie). 

Arrêt du système de nuitées car peu de participation. 

Belle composition de l’ERJE avec beaucoup de jeunes prometteurs, dont certains en équipe de France. 

 

3.1.7. Commission Formation 
Intervention Basile Pasquet, conseiller, et Noémi Poirson, élue à la Commission Formation. 

Echanges sur la réglementation du travail en hauteur : ouverture sur double corde. La Ligue commence 

à s’équiper pour s’adapter à la réglementation. La Fédération encourage fortement à utiliser des kits 

pour ouvreurs (env. 500 / 600 euros). 

Rappel des référents et du fonctionnement des formations fédérales en IDF. 

Formation initiateur SAE : env. 100 participants au total. Présentation du nombre de participants sur 

chacune des formations. 

Le CQP fait partie de la branche professionnelle. N’importe quel OF (Organisme de Formation) qui a 

les bons agréments peut s’y mettre.  

- Climbing District arrive sur le « terrain » des formations. 

- Climb Up : organisation 100% ligue et reversement de 15% à Climb Up. 

- Climbing District : orga 100% Climbing District, mais ils font appel à des prestataires externes 

en renfort, notamment les salariés de la Ligue Ile de France. 

TFP (Titre à Finalité Professionnelle) : nouveau diplôme qui s’intercale entre le CQP et le DE. Le TFP 

appartiendra à la FFME. 

 

3.1.8. Communication 
Intervention Basile Pasquet. 

La Ligue continue d’être présente sur Facebook et Instagram. Evolution du site internet pour mieux 

s’adapter aux smartphones (+60% des consultations). 
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3.1.9. Développement Durable 
Intervention Yann Michaud. 

Objectif : organiser un réseau de point de collecte des cordes usagées en vue de leur recyclage. 

Projet Simond / Rockclimber mis entre parenthèses. L’objectif était pour la Ligue de récupérer sur les 

différents points de collecte et le gain réalisé sur le recyclage permettait d’alimenter le fonds 

RockClimber. Mais : incertitude sur le « vrai » recyclage des cordes, d’où la mise entre parenthèses. 

Deuxième raison : l’avenir de RockClimber est à l’étude. 

Partenaire à l’évènement « Festival d’escalade de bloc durable » : aide financière, appel aux juges pour 

la compétition et relais de communication. 

Deuxième édition renouvelée en 2023, avec un changement de nom : « Oh My Bloc ! », les 9-11 juin 

2023. 

CEB (Commission d’Escalade Bellifontaine) : travaux en collaboration avec l’ONF et le Cosiroc sur 

différents sujets : création et entretien des circuits, topos numériques et papiers, définition des zones 

« autorisées » (ou « aménagées ») à Fontainebleau (les objectifs seraient : balisage, nettoyage des 

sites…). 

 

 
VOTE – Rapport moral et rapport activité 2022 : approuvés à l’unanimité 

 
- Contre :  0 club 
- Abstention :  0 club 
- Pour :   37 clubs totalisant 5 247 voix 
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3.2. Présentation du rapport financier 2022 
Intervention Christian Lemaire, Trésorier 

- Rappel du budget voté lors de l’AG 2022 : prévision initiale d’un déficit de 10 053€. 

- Présentation des principaux faits saillants de la gestion 2022. Belle reprise de l’activité de la 

Ligue, qui se voit notamment par un pic d’activité des transactions comptables (env. 600 vs. 450 

post COVID). 

- Evocation de la problématique quant à l’achat d’un nouveau véhicule lié à la nouvelle 

règlementation sur les vignettes des véhicules sur l’IDF : pas de véhicule sur le marché à ce jour. 

Le compte de résultat affiche un déficit de 4 697€ pour l’année 2022. 

- Présentation de l’exécuté 2022 vs. budget puis du bilan comptable (cf. annexe). 

- Les licences représentent la majeure partie de nos sources de financement. 

- Flux de trésorerie : pic de décembre principalement lié à la subvention de la région. 

- Trésorerie : mobilisation de la trésorerie cette année à hauteur de 4 957€. 

 

 
VOTE – Approbation des comptes 2022 : approuvés à l’unanimité 

 
- Contre :  0 Club 
- Abstention :  0 Club 
- Pour :   37 clubs totalisant 5 247 voix 

 

 

 
VOTE – Quitus au Trésorier : approuvé à l’unanimité 

 
- Contre :  0 Club 
- Abstention :  0 Club 
- Pour :   37 clubs totalisant 5 247 voix 
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3.3. Présentation des projets 2023 
 

3.3.1. Commission Montagne 
Intervention Thierry Serin, Responsable Commission Montagne. 

Consolidation de la formation des cadres Montagne de la Ligue : 

- Formation de l’ERM. 

- Formation de la nouvelle ERA.  

- Nouveauté : création d’une équipe ERSA,  

- Etude d’un cursus ERSA (Equipe Régionale Ski Alpinisme) 

- Souhait d’organisation en IDF d’une formation instructeur alpinisme / montagnisme : 

discussion à relancer avec le national. 

- Formation : Procédure « Retex » 

- Recyclage interne des initiateurs (non officiel). 

- Formation instructeur alpinisme (1 personne à la Ligue), 

Promouvoir les activités montagne auprès des licenciés : 

- Promotion du montagnisme. Belle demande des licenciés. 

- Proposition de stages raquettes, randonnées. 

- Passage de passeports lors des stages. 

Développer les échanges et actions avec les clubs et CT : 

- Diffuser un guide sur l’organisation de stage montagne & escalade. 

- Souhait de mettre en place des référents « montagne » sur les CT. 

Réflexions autour d’une montagne plus durable : impact carbone, privilégier le train, le covoiturage… 

 

3.3.2. Commission Canyon 
Intervention de Frank Mathubert, Responsable Commission Canyon. 

- Présentation des stages prévus sur la saison : brevet initiateur canyon, stage eau vive, 

techniques verticales, découverte & perfectionnement. 

- ERC2 (promotion 2020-2023) : formation des équipiers, pratiques, présentation des équipiers 

à l’initiateur canyon. 

- ERC3 : lancement de la promotion 2022-2024. 

 

3.3.3. Commission Compétition 
Intervention Patrick Rivera, Responsable Commission Compétition. 

- Rappel des dates des compétitions à venir. 

- Jumelage d’un open régional para à Beaumont sur Oise en même temps que les Championnats 

départementaux du 95. 

- D’autres dates seront à venir. 

Projets : 

- Déploiement de MyCompet sur les compétitions de difficulté. 
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- Formation & accompagnement des secrétaires de compétition. 

 

3.3.4. Commission ERJE 
Intervention Magali Pons, Responsable de la Commission ERJE. 

- Partage du calendrier des prochains stages.  

- Continuité de l’optimisation de la visibilité et communication. 

 

3.3.5. Commission Formation 
Intervention Basile Pasquet. 

Plus de vingt formations prévues sur l’année. Supports pédagogiques à revoir pour une harmonisation 

sur la région. 

Souhait d’avoir une formation interne FFME pour former les instructeurs CQP. 

 

3.3.6. Développement durable 
Intervention de Yann Michaud, Responsable de la Commission Développement Durable. 

Eléments positifs dans le développement durable : 

- Loi AGEC (loi anti-gaspillage) 

- Nouvel interlocuteur au national : Leïla Brousse. 

Surcyclage : en relation avec une société lilloise, Le sac de nœud : ils manquent de matière première ! 

Mise en relation avec une deuxième société, HeyMax. Travaux en cours pour un partenariat. Réflexion 

sur comment avoir un retour sur investissement pour le club (goodies pour des compétitions, logo, 

etc…). 

Poursuite des échanges avec la CEB et du partenariat « Oh my bloc ! ». 

 

3.3.7. Commission Médicale & Sport Santé 
Intervention de May Mabro, Responsable de la Commission Médicale et Sport Santé. 

Séminaire santé du grimpeur : recherche d’intervenants. Difficulté de réunir des professionnels 

compétents et disponibles. 

Date en cours de calage sur une thématique de santé. Idée : Fontainebleau avec sensibilisation au 

développement durable, un mix entre santé du grimpeur et santé de la forêt. 

Objectif parallèle : réunir les clubs qui portent un intérêt à ce sujet. 

Intervention de l’ARS sur le dopage lors des stages ERJE. 
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3.4. Budget 2023 
Intervention de Christian Lemaire, Trésorier. 

Reprise des éléments de chacune des commissions dans le budget 2023, à savoir :  

- Commission Montagne : poursuite des formations ERM / ERA + Prépa ERSA, renouvellement 

matériel et stages. 

- Commission Canyon : poursuite de la formation ERC + Tenues, stages. 

- ERJE : stable. 

- Commission Compétition : effort important pour l’organisation des compétitions (18 500 €). 

Impact JO avec un calendrier condensé : prise en compte d’un deuxième championnat de bloc 

en décembre 2023. 

- Formation : fin du deuxième CQP promotion 2022-23. 

- Développement durable : fûts de recyclage de cordes. 

Autres éléments majeurs pris en compte : 

- Subventions prévues (41 000 €) 

- Acquisition d’un nouveau véhicule (vignette 1) pour circulation en IDF. 

- +3% d’augmentation des licenciés 

- Maintien de la part régionale à 5 €. 

Budget prévisionnel déficitaire de 10 124 euros. 

 

 

 

 
VOTE – Approbation du Budget 2023 : approuvé à l’unanimité 

 
- Contre :  0 Club 
- Abstention :  0 Club 
- Pour :   37 clubs totalisant 5 247 voix 

 

 

 

  

 
VOTE – Maintien de la part régionale à 5€ : approuvé à l’unanimité 

 
- Contre :  0 Club 
- Abstention :  0 Club 
- Pour :   37 clubs totalisant 5 247 voix 
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4. Assemblée Générale Elective 
 

Déjà fortement impliqué au sein de la commission Montagne, Frédéric Legendre se présente comme 

candidat au poste vacant au sein du CODIR. 

Seul candidat en liste, l’Assemblée procède à l’élection. 

 

 

 
VOTE – Election de Frédéric Legendre au siège vacant du CODIR 

 
- Contre :  0 Club 
- Abstention :  0 Club 
- Pour :   37 clubs totalisant 5 247 voix 

 

 

 

 

La séance est levée à 22h54. 

 

 

Patrick RIVERA 
Président 

Adeline PREVOST 
Secrétaire 
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